



Maria Magdalena

wer
wenn nicht du
maria
wüsste was es heißt
da sieht mich einer an
trotz allem
was zerbrochen ist

nicht lang
jedoch
da war er
tot
du aber
bist nicht
fortgerannt

wer
wenn nicht du
maria
wüsste was die Liebe
alles möglich macht
er hat in dir gesehn
was du allein
nicht ahnen konntest
und dir
das Leben
neu geschenkt

und plötzlich
war da wieder
leben
ein zweites mal
hat er dich angerührt
in dir gesehn
was du allein
nicht ahnen konntest
und nun
nun braucht
er dich

damit es alle
hören
und verstehn
die liebe
ist nicht
tot zu
kriegen

Aus der Gemeinde

Maßnahmen gegen die Weiterverbreitung des Corona-Virus

- In den Kirchen gelten keine Teilnehmerhöchstzahlen mehr. Halten Sie jedoch zu den Menschen aus anderen Hausständen weiterhin einen **Abstand von mindestens 1,5 m**.
- Beim Bewegen innerhalb der Kirche (Hinein- und Hinausgehen, Gang zur Kommunion) muss eine **medizinische Maske** getragen werden. Diese darf abgenommen werden, soweit und solange Sie Ihren Sitzplatz eingenommen haben. Für einen größtmöglichen Schutz empfehlen wir weiterhin das Tragen von FFP2-Masken.
- **Desinfizieren** Sie sich am Eingang bitte die Hände.
- **Zugang und Ausgang** weiterhin nur durch die gekennzeichneten Türen.
- Bringen Sie bitte einen **Zettel mit Namen, Adresse und Telefonnummer** mit zum Gottesdienst. So erleichtern Sie den Ordnerinnen und Ordnern den Dienst und können schnell an Ihren Platz gehen.
- Bitte nehmen Sie ausschließlich **auf den weiß markierten Sitzen Platz** (nicht in der gesamten Bank, sondern nur an den weißen Streifen – es sei denn, mehrere Menschen aus einem Hausstand nehmen nebeneinander Platz).
- In den **Pfarrheimen** können Gruppentreffen nach vorheriger Anmeldung in den Pfarrbüros und unter Wahrung des Hygienekonzepts stattfinden.
- Auch in den **Jugendheimen** können Gruppentreffen stattfinden.
- Weitere **Informationen** finden Sie auf unserer Homepage.

Zeltlager – es geht los!

Die drei Zeltlager unserer Pfarrei können und werden stattfinden! Viele motivierte Gruppenleiterinnen und Gruppenleiter, die Lagerleitungen und Küchenleute haben sich intensiv auf diese Tage vorbereitet und freuen sich sehr darauf, mit den Kindern und Jugendlichen eine schöne Zeit zu erleben.

In den vergangenen Wochen gab es ständig neue Dinge zu bedenken, neue Verordnungen zu beachten, dann musste wieder neu überlegt und es mussten sogar teilweise neue Plätze besorgt werden, weil in den Bundesländern unterschiedliche Regelungen gelten und Teilnehmerhöchstzahlen neu justiert und überhaupt zehntausend Dinge beachtet werden mussten ... Ich danke allen Akteuren sehr, dass sie sich dennoch nicht haben entmutigen lassen und tapfer weitermachen!

Die Zeltlager sind in jedem Jahr ein wichtiger Beitrag dafür, dass Kinder und Jugendliche in unseren Stadtteilen eine unbeschwerte Zeit erleben können. Nach über einem Jahr Pandemie sehen wir an verschiedenen Stellen, wie sehr gerade junge Menschen unter den sozialen und psychischen Folgen zu leiden haben. Daher sind die Ferienfreizeiten, die nur durch das hohe Engagement vieler Ehrenamtlicher möglich werden, so wertvoll.

Alexander Bergel

Gottesdienste im Seniorenzentrum St. Franziskus

Seit Beginn der Pandemie konnten wir im Seniorenzentrum keine öffentlichen Gottesdienste mehr feiern. Daher haben wir die Mittwochsmesse in die Franziskuskirche verlegt. Über die Hausanlage haben die Bewohnerinnen und Bewohner die Möglichkeit, den Gottesdienst in der Kapelle oder auf ihren Zimmern mitzufeiern. Mittlerweile ist es problemlos möglich, dass wir den Gottesdienst am Mittwochmorgen wieder im Haus selbst feiern (in der Regel als Messe, gelegentlich als Wort-Gottes-Feier). Und das möchten wir auch wieder tun. Wir beginnen damit am Mittwoch, 28. Juli.

Leider bedeutet dies, dass diejenigen, die bisher zur Messe in der Kirche waren, den Gottesdienst nicht mehr mitfeiern können, denn in die Kapelle des Seniorenzentrums dürfen bis auf den Priester und den Musiker keine weiteren Menschen von außen kommen. Wenn sich das von den Bestimmungen her ermöglichen lässt, werden wir dies mitteilen. Für die Bewohnerinnen und Bewohner des Seniorenzentrums ist die persönliche Begegnung und Mitfeier des Gottesdienstes im Haus ein wichtiger Moment des Tages. Wir bitten daher um Verständnis für diese Entscheidung und laden zu den Werktagsgottesdiensten in Heilig Geist und Christus König ein.

Die Vorabendmesse wird weiterhin wie gewohnt aus der Franziskuskirche in das Seniorenzentrum übertragen. Eine Kommunionhelferin oder ein Kommunionhelfer begleitet die Mitfeiernden dabei, stimmt die Lieder an und teilt dann auch die Kommunion aus. Wir danken allen, die sich in diesem Bereich engagieren, sehr herzlich für alle Unterstützung!

Das Abendlob macht Sommerpause

Seit Mai 2020 feiern wir an jedem Sonn- und Feiertag in Heilig Geist um 19 Uhr das Abendlob. Neben einer treuen Fangemeinde finden sich immer wieder neue Menschen, die in dieser halben Stunde einen schönen Abschluss des Sonntags erleben. Und seitdem wir wieder alle singen dürfen, macht es auch noch mehr Spaß!

Mit Blick auf die Urlaubszeiten derer, die das Abendlob gestalten, machen wir allerdings eine kleine Sommerpause. Das letzte Abendlob vor den Sommerferien feiern wir daher am Sonntag, 18. Juli, das erste nach den Ferien wird am Sonntag, 5. September sein.

Pfarrbüros

Das Pfarrbüro Christus König ist vom 22. bis 28. Juli geschlossen.

Verstorben sind

Karl-Heinz Lahrmann (91 J.), Elisabeth Theis (83 J.), Burkhard Wasilke (55 J.)

Gottesdienste

16. Sonntag im Jahreskreis

Sa, 17.07.	17:00 Uhr	Vorabendmesse in St. Franziskus
So, 18.07.	09:30 Uhr	Hl. Messe in Christus König
	11:00 Uhr	Kleinkindergottesdienst in Christus König
	11:00 Uhr	Hl. Messe in St. Franziskus
	12:30 Uhr	Tauffeier in Heilig Geist
	19:00 Uhr	Abendlob in Heilig Geist
	<i>Kollekte:</i>	<i>Zur Förderung ökologischer Maßnahmen im Bistum</i>
Di, 20.07.	09:00 Uhr	Hl. Messe in Heilig Geist
	10:30 Uhr	Orgelmusik zur Marktzeit in Heilig Geist
Mi, 21.07.	10:00 Uhr	Hl. Messe in St. Franziskus
Do, 22.07.	Heilige Apostelin Maria Magdalena	
	14:00 Uhr	Reisesegen für das Zeltlager in St. Franziskus
	19:00 Uhr	Hl. Messe in Christus König mit der Kolpingsfamilie

17. Sonntag im Jahreskreis

Sa, 24.07.	17:00 Uhr	Vorabendmesse in St. Franziskus
So, 25.07.	09:30 Uhr	Hl. Messe in Christus König
	11:00 Uhr	Hl. Messe in St. Franziskus
		<u>kein</u> Abendlob in Heilig Geist
	<i>Kollekte:</i>	<i>Für die Zeltlager</i>

Katholische Pfarrei Christus König

christus-koenig-os.de

Pfarrbüro Christus König • Bramstraße 105 • 49090 Osnabrück-Haste

Pfarrsekretärin Ursula Heidemann • Tel. 0541 962935-0 • info@christus-koenig-os.de

Öffnungszeiten: Mo, Do, Fr 09:00 – 12:00 Uhr, Mi 15:00 – 18:00 Uhr

Pfarrbüro Heilig Geist • Lerchenstraße 91 • 49088 Osnabrück-Sonnenhügel

Pfarrsekretärin Monika Ruschmeier • Tel. 0541 58050622 • info@heilig-geist-os.de

Öffnungszeiten: Mo 15:00 – 18:00 Uhr, Di 09:00 – 12:00 Uhr

Pfarrbüro St. Franziskus • Bassumer Straße 38 • 49088 Osnabrück-Dodesheide

Pfarrsekretärin Monika Ruschmeier • Tel. 0541 17866 • info@sankt-franziskus-os.de

Öffnungszeiten: Mi, Do 09:00 – 12:00 Uhr, Do 15:00 – 18:00 Uhr

Pfarrer Alexander Bergel, Tel. 962935-11
Gemeindereferentin Gisela Schmiegelt, Tel. 962935-15
Pastoralreferentin Karin Gösmann, Tel. 0171 5106128
Diakon Joachim Meyer, Tel. 982520
Domkapitular Reinhard Molitor, Tel. 05407 8039123
Seniorenzentrum, Bassumer Str. 36, Tel. 33880600
Kita Heilig Geist, Lerchenstraße 95, Tel. 5805060

Pastoraler Koordinator Dirk Schnieber, Tel. 962935-13
Pastoralreferentin Anne Burgard, zurzeit in Elternzeit
Sozialpädagogin Kerstin Kerperin, Tel. 0160 94647573
Diakon Hans Ulrich Schmiegelt, Tel. 0173 3425333
P. Dr. Hermann Breulmann SJ, Tel. 60057319
Kita St. Antonius, Bramstraße 101, Tel. 61815
Kita St. Franziskus, Bassumer Straße 38, Tel. 15520
